

Malleco se mantiene como la provincia con más hechos terroristas del país

La asociación acusa falta de voluntad política por parte del Gobierno, pues pese a que el Estado de Excepción se ha mantenido por más de mil 150 días, el grupo Resistencia Mapuche Malleco casi triplicó los atentados.

Neimar Claret Andrade

La Asociación de Agricultores de Malleco (AAM) aseguró que la provincia norte de La Araucanía se mantiene como el territorio en el que más hechos de violencia se registran en el país, por lo que acusan una falta de voluntad política por parte del Gobierno para enfrentar la situación, pues pese a que el Estado de Excepción se ha mantenido por más de mil 150 días vigente, el grupo Resistencia Mapuche Malleco casi triplicó los atentados.

Así lo afirmó el presidente

de la referida organización, Sebastián Naveillan, quien indicó que de acuerdo con las cifras de Carabineros y del Observatorio de Crimen Organizado y Terrorismo de la Universidad Andrés Bello, cinco de las diez comunas que concentran la mayor cantidad de hechos de violencia perpetrados bajo el Estado de Excepción en la Macrozona Sur, se encuentran en Malleco.

“Collipulli con 318 hechos de violencia y Ercilla, con 309 —precisó— encabezan el listado. Más abajo siguen Victoria con 231 ataques, Los Sauces con 74 y Angol con 69 hechos; en términos



porcentuales, un 40% de los hechos de violencia registrados entre el Biobío y Los Lagos, se concentran en la provincia norte de La Araucanía”.

Asimismo indicó que el informe añade que 53 de estos hechos son atribuidos al grupo Resistencia Mapuche Malleco (RMM), que casi ha triplicado sus ataques desde la entrada en vigencia del Estado de Ex-

cepción, el 17 de mayo de 2022. “Junto a la CAM, esta organización radical se ha consolidado como la principal Orgánica Radicalizada Territorial (ORT) activa en la zona, operando con creciente violencia y pese a que el Congreso ha aprobado 56 prórrogas consecutivas del Estado de Excepción”.

Naveillan recalzó que “reconocemos el trabajo que han realizado las Fuerzas

Armadas y Carabineros, pero estos resultados dejan en evidencia que falta mucho por hacer aún; falta voluntad política real para enfrentar a la principal ORT que sigue operando con total impunidad, afectando a todos los habitantes de Malleco y en especial al mundo rural”.

Finalmente el presidente de la Asociación de Agricultores de Malleco a mil 155 días del inicio ininterrumpido del Estado de Excepción, llamó a corregir el rumbo antes de que la violencia se consolide de manera permanente. “Se requiere una estrategia clara, con inteligencia, mayor despliegue y, sobre todo, con convicción política para enfrentar a los grupos que siembran el terror en nuestros campos. Malleco no puede seguir siendo el patio trasero del país”.